

## Martes 28 de mayo 2013

Última modificación 28.05.2013

El Financiero Apreciación del peso afecta el envío de remesas Jeanette Leyva Reus Pese a los índices de desempleo que registra la Unión Americana y las iniciativas en contra de los migrantes, el corredor México-Estados Unidos es uno de los principales negocios para Western Union. Luis Felipe Rodríguez, director en México de la empresa de envíos de dinero, explicó que, en comparación con otros años, en 2013 la industria de remesas ha tenido diversos descensos, también como efecto de la fortaleza del peso. P.C. Banco de México, remesas familiares Necesario, un golpe de timón en la política industrial Isabel Becerril En la nueva política industrial hay que dar un gran golpe de timón que contribuya al crecimiento de la productividad de 0.7 a más de 2 por ciento, así como de la economía, plateó Adolfo Orive Bellinger, presidente de la Comisión de Competitividad de la Cámara de Diputados. Adelantó que la Comisión que preside elabora la ley reglamentaria en materia de competitividad, y aseguró que la maquinaria para impulsar la productividad en el país "está echada a andar". P.C. política industrial Descarta Economía recesión del sector fabril (Isabel Becerril) Martes, 28 de mayo de 2013 El subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE), Ignacio Navarro Zermeño, descartó una recesión en el sector fabril, como consecuencia de la desaceleración económica que se registra a nivel mundial, y estimó que será para la segunda mitad del año cuando presente un importante repunte en su actividad. Se debe monitorear la situación económica en el entorno internacional, aunque se tiene confianza en que será diferente en los próximos meses. "Estamos siendo realistas; vamos a esperar un poco que el entorno internacional -que está mejorando paulatinamente- nos ayude y que todas las políticas empiecen a entrar en vigor con más decisión en esta segunda mitad del año, para lograr salir de esto." P.C. Secretaría de Economía, sector industrial México con potencial para atraer IED china por 81 mil mdd Ivette Saldaña El mercado mexicano podría atraer inversiones chinas por un monto de 81 mil millones de dólares de corto a largo plazo, estimó la vicepresidenta de comercio e inversión de la Cámara de Comercio, Inversión y Tecnología México-China, Amapola Grijalva. Hay especial interés y capacidad de los inversionistas chinos de participar en las obras de infraestructura, telecomunicaciones y energía, entre otras, comentó. P.C. China, inversión Déficit comercial de 2 mil 247 mdd entre enero y abril Eduardo Jardón México registró un déficit comercial de dos mil 247 millones de dólares entre enero y abril de 2013, luego de tres años consecutivos con saldos positivos en este indicador. El saldo de la balanza comercial en productos petroleros tuvo un superávit de dos mil 631 millones de dólares, que resultó 49 por ciento menor que en los primeros cuatro meses de 2012. Por el contrario, en productos no petroleros se observó un déficit de cuatro mil 878 millones de dólares, el cual presentó un crecimiento anual de 61.6 por ciento. P.C. balanza comercial, déficit Reforma Prevé OCDE mayor retroceso económico Por Notimex París Francia (28 mayo 2013).- El crecimiento económico en las principales 30 economías mundiales retrocederá aún más este año, aseveró hoy el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría. De acuerdo con Gurría, el crecimiento en los países de la OCDE, de la que forman parte las 34 principales economías mundiales, "todavía retrocederá aún más en 2013". En el marco de la inauguración del foro anual de la organización, resaltó que la crisis económica ha expandido las disparidades sociales que en tres años crecieron más a nivel mundial que en los 12 años anteriores. P.C. OCDE, crecimiento económico Sube empleo fabril pero cae remuneración Por Abraham González Cd. de México México (28 mayo 2013).- En marzo de este año, el personal ocupado en el sector manufacturero creció 2.1 por ciento frente al mismo mes del año anterior, sin embargo, las remuneraciones medias reales pagadas en ese sector cayeron 1.2 por ciento en el mismo periodo. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el incremento en el personal ocupado se derivó de un crecimiento de 2.5 por ciento en la plantilla de obreros manufactureros y de 0.6 por ciento en el número de empleados, quienes realizan labores administrativas.

P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo, ingresos

Arranca en Tijuana apagón analógico

Por Carla Martínez

Cd. de México México (28 mayo 2013).- Tijuana se convierte, a partir de hoy, en la primera ciudad del País -y de toda América Latina- en aplicar el apagón analógico e iniciar el encendido digital en la televisión abierta. Aunque otros países han llevado a cabo la transición hacia la televisión digital terrestre (TDT), este programa es el primero en aplicar, al mismo tiempo, el apagón y encendido en una ciudad. En Tijuana operan actualmente 7 concesionarios y un permisionario de TV abierta, que suman 8 canales, 5 de los cuales pueden hacer uso de la multiprogramación, que consiste en transmitir hasta 6 canales a través de una sola señal.

P.C. telecomunicaciones, tecnología

Opera Wall Street en niveles récord

Por Abraham González

Cd. de México México (28 mayo 2013).- Los mercados de capitales en Wall Street abrieron con fuertes ganancias tras la publicación del dato de confianza del consumidor en Estados Unidos, el cual resultó por arriba de lo esperado y se ubicó en su mejor nivel en poco más de cinco años, además de la posibilidad de mayores estímulos económicos en Europa y Japón. El Dow Jones registra un ascenso de 1.17 por ciento, con lo que nuevamente opera en niveles máximos históricos al rozar los 15 mil 500 puntos, según información de Bloomberg. El índice que más empresas agrupa en Estados

Unidos, el S&P 500, opera con un alza de 1.30 por ciento y también registra nuevos récords, de mil 671.19 puntos

P.C. sistema financiero

Piden aprovechar energías renovables

Por Verónica Gascón

Cd. de México México (28 mayo 2013).- Si México explotara el potencial que tiene en la generación de energías renovables, se convertiría en el Arabia Saudita del occidente, sin embargo, hasta ahora es muy poco lo que aprovecha el País, señaló Jeremy Rifkin, ideólogo de la Tercera Revolución Industrial. Al participar en el Primer Foro Nacional sobre Política Industrial, afirmó que México lleva ya una década perdida desde que se advirtió sobre las oportunidades que tiene el País de dejar de depender del petróleo. "México tiene una de las radiaciones solares más altas, y casi no tenemos nada fotovoltaico; se están pagando altos precios por petróleo y gas natural, pero tiene suficiente energía solar. Una vez que se instale la tecnología, la recuperación será después de 6 a 7 años y el costo de la energía sería casi gratuita", señaló Rifkin en entrevista.

P.C. sector energético, energías renovables El Universal Creció telecom 12.5% en primer trimestre: CofeteEl UniversalEn el primer trimestre del año, el Índice de Producción del Sector Telecomunicaciones (ITEL) creció 12.5% con relación a igual periodo de 2012. Según el indicador elaborado por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofete), el comportamiento del sector en ese periodo y en general desde el año pasado, ha observado una expansión de los operadores que compiten con el principal concesionario de red fija, así como de los operadores de Tv por cable. P.C. telecomunicaciones Interesa a chinos invertir en el paísEduardo Camacho | El UniversalEmpresas chinas podrían realizar inversiones por hasta 81 mil millones de dólares destinados a sectores clave para el desarrollo económico del país en el mediano y largo plazo, estimó, Amapola Grijalva vicepresidente de Inversión y Comercio de la Cámara de Comercio y Tecnología de China. &ldquo;De acuerdo a las necesidades de inversión en puertos, aeropuertos, vías férreas y telecomunicaciones, el monto sería de 50 mil millones de dólares y para reconfiguración de refinerías, más de 10 mil millones de dólares&rdquo;, detalló. P.C. China, inversión Repunta exportación en abrilYutzil González | El UniversalLas exportaciones repuntaron en abril, tras dos meses de caídas consecutivas de la tasa anual. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en abril, el valor de las exportaciones de mercancías fue de 32 mil 863 millones de dólares. Las exportaciones totales se incrementaron 6.4% anual, resultado neto de un avance de 7.7% en las exportaciones no petroleras y de una baja de 1.7% en las petroleras debido al menor precio del petróleo crudo. Según Pemex el precio promedio de la mezcla de exportación de crudo se ubicó en abril en 98.90 dólares por barril, que comparado con el precio promedio registrado en abril de 2012 representa una caída de 9.14 dólares por barril. P.C. INEGI, exportaciones Módulos que elevan la productividadAriadna Cruz | El UniversalLas empresas deben invertir en equipos de cómputo que además de resultar obsoletos en un par de años, no son aprovechados y requieren mantenimiento constante. Esta acción representa retos de presupuestos para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), mismos que hoy en día se podrían enfrentar con virtualización. Este modelo tecnológico permite sacar ventaja de un solo equipo para diferentes usuarios que comparten los recursos de cómputo, se estima que se podría reducir en un 90% los costos de adquisición, mantenimiento, infraestructura y menor consumo de energía. Adrián Medina, gerente de Cuenta de Airos, explicó que las empresas que requieren instalar varias computadoras, con virtualización podrán tenerlas con una menor inversión sin sacrificar la productividad de los recursos de Tecnologías de Información (TI). P.C. productividad, tecnología, pymes La banca, propulsor de la economíaJulio A. Millán | El UniversalHace más de ochenta años, el destacado economista Joseph Schumpeter sostenía que los actores más importantes en el sistema económico son los financieros y los empresarios. Por un lado, los banqueros aportan los recursos de los ahorradores para que los empresarios operen, y los empresarios toman tales recursos bancarios para impulsar la economía. Cuando el sistema financiero de un país no está articulado, no se puede competir. No tiene los recursos necesarios para iniciar empresas y proyectos que pongan a trabajar los medios reales de la producción. En este contexto, el proceso de intermediación financiera desempeña un papel muy importante en la sociedad, y los bancos representan el factor determinante en la vinculación entre los mercados monetarios y crediticios. Por ello, es indispensable contar con un sistema bancario sano, capitalizado, pero depositario de la confianza de la sociedad. P.C. sistema financiero El Economista Dólar avanza frente a cesta de monedas tras datos de EUReutersNueva York - El dólar avanzaba frente al euro y al yen este martes, luego de que datos económicos en Estados Unidos que fueron mejores a lo esperado impulsaron las expectativas de que la Reserva Federal podría desacelerar el ritmo de compra de bonos en los próximos meses. Los rendimientos de los bonos referenciales a diez años en Estados Unidos tocaron máximos en más de un año tras los datos. P.C. tipo de cambio Crudo Brent avanza ante datos de EU y tensiones en Oriente MedioReutersNueva York- El precio del petróleo Brent subía más de 1 dólar este martes, debido a que datos sobre la confianza del consumidor en Estados Unidos y señales de alivio en la política monetaria de los bancos centrales impulsaron a los mercados de acciones. En tanto, el creciente riesgo en Oriente Medio también apuntalaba los valores del crudo. Las acciones estadounidenses treparon más de 1% tras comentarios de funcionarios de diferentes bancos centrales, que aseguraron que las políticas monetarias diseñadas para respaldar la economía global seguirán vigentes. P.C. petróleo, crudo Brent Acciones europeas se recuperan por comentarios del BCEReutersLondres- Las acciones europeas se recuperaron este martes y volvieron a acercarse a máximos de varios años tras promesas por parte de los bancos centrales europeo y japonés de que mantendrán sus políticas monetarias de estímulo, lo que calmó el nerviosismo de los inversionistas. Las bolsas sufrieron retrocesos la semana pasada por temores que la Reserva Federal pueda reducir su programa de estímulo, pero el Banco de Japón

(BOJ) afirmó el martes que su política monetaria expansiva seguirá en marcha. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero, bolsas europeas, economía mundial Reservas internacionales suman más de 167,000 mddNotimexLuego de dos semanas a la baja, las reservas internacionales del país aumentaron 572 millones de dólares del 20 al 24 de mayo, con lo que su saldo llega a 167,488 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) da a conocer que el aumento semanal de las reservas internacionales fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al propio banco central por 500 millones de dólares. Asimismo, abunda, por un incremento de 72 millones de dólares, resultado, principalmente, del cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reforma ecológica aportaría hasta cuatro puntos del PIBYolanda Morales / El EconomistaLa aplicación de una reforma fiscal verde o ecológica podría impulsar un incremento de recaudación de hasta cuatro puntos del PIB, dependiendo del número de empresas que dañan al medio ambiente con sus emisiones, coinciden el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Al interior del documento titulado &ldquo;Política fiscal y medio ambiente. Bases para una agenda común&rdquo;, especialistas de la Cepal consideran que el impacto es doble si se asume el retorno económico del gravamen y el impacto ambiental que generan al motivar a mejores prácticas ambientales. P.C. BID, CEPAL, reformas, finanzas públicas Reforma elevará productividadLeonor Flores / El EconomistaEl secretario de Hacienda, Luis Videgaray, afirmó que la reforma financiera ayudará a elevar la productividad en el país. Dar más crédito y más barato permitirá a las empresas, sobre todo a las pequeñas y medianas, ser más competitivas. Al instalar el Comité Nacional de Productividad, el funcionario estableció: &ldquo;Si queremos mover los recursos adonde son más productivos, esto implica que fluya más el crédito a menores tasas de interés&rdquo;. Ilustró que las empresas con el mayor número de empleados son las que tienen más acceso al crédito bancario frente a las de menos personal. P.C. reforma financiera, productividad Vivienderas provocarán pérdidas a los bancosYuridia Torres y Eduardo Huerta / El EconomistaLa Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) destacó que la crisis de pagos que enfrentan las vivienderas no representa un riesgo sistémico para la banca. Jaime González Aguadé, presidente del organismo regulador, explicó que en caso de existir un impago habrá bancos que tendrán que tomar las pérdidas. &ldquo;No pasará nada con la banca, podrán ser créditos vencidos, a veces se gana y también se pierde y los bancos y mercados lo entienden&rdquo;, comentó el funcionario público. P.C. sistema financiero, vivienderas La Jornada Los mexicanos son los que más trabajan al año y de los que menos ganan: OCDENotimex París. Los mexicanos son los ciudadanos de la zona OCDE, que agrupa a las 34 principales economías mundiales, que más horas trabajan al año en promedio, más de dos mil 200, reveló un reporte publicado hoy aquí. De acuerdo al informe, los mexicanos trabajan un promedio de dos mil 250 horas por año, casi 500 horas más que el resto de ciudadanos de países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que laboran mil 776 horas por año en promedio. P.C. OCDE, empleo, salarios &rdquo;Empeoraría&rdquo; la reforma migratoria el proceso de deportación: NYTNotimex Nueva York. La reforma migratoria que se debate en Estados Unidos empeoraría el proceso migratorio para las personas que ingresan de manera ilegal, al expandir un programa que concibe ese fenómeno como un acto criminal, alertó hoy The New York Times. En un editorial publicado este martes, el diario expuso que aunque la reforma migratoria &ldquo;mejoraría el sistema de muchas maneras&rdquo;, también &ldquo;empeoraría muchas cosas&rdquo;, y citó como ejemplo la expansión de la Operación Streamline. P.C. migración, reforma migratoria Suben reservas internacionales, suman 167 mil 488 mdd: BdeMNotimex México, DF. Luego de dos semanas a la baja, las reservas internacionales del país aumentaron 572 millones de dólares del 20 al 24 de mayo, con lo que su saldo llega a 167 mil 488 millones de dólares. El Banco de México (BdeM) da a conocer que el aumento semanal de las reservas internacionales fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al propio banco central por 500 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales El País El déficit público de abril supera el nivel de hace un año y avanza hasta el 2,28%El País Madrid 28 MAY 2013 - 14:27 CET90 El Estado registró a cierre de abril un déficit público equivalente al 2,38% del PIB en términos de contabilidad nacional, lo que equivale a un desfase entre los ingresos y gastos de 25.007 millones de euros. El dato de abril supera en un 1% respecto al del mismo periodo de 2012 pese a la entrada en vigor de los nuevos recortes. El balance de la Administración central de los cuatro primeros meses del año muestran que las partidas destinadas a los intereses de la deuda y prestaciones no dejan de aumentar, mientras los impuestos vinculados a la actividad caen por efecto de la recesión. P.C. déficit público, finanzas públicas La confianza del consumidor en EE UU vuelve a niveles previos a la crisisSandro Pozzi Nueva York 28 MAY 2013 - 17:29 CET El sector privado en Estados Unidos está resistiendo mejor de lo esperado la incertidumbre generada por el apretón fiscal. Hasta el punto de que el índice de confianza del consumidor que publica el Conference Board subió en mayo hasta colocarse al nivel más alto desde febrero de 2008, antes de que comenzará la implosión del sector financiero con el colapso de Bear Stearns y de que la economía se viera arrastrada hacia la gran recesión. P.C. Estados Unidos, índice de confianza del consumidor Bruselas exige a España acelerar las reformas en pensiones e impuestosClaudio Pérez Bruselas 28 MAY 2013 - 00:01 CET454 No habrá grandes sorpresas. Sí algún que otro aguillonazo: Bruselas se ha cansado de calendarios incumplidos, de reformas a medias que no terminan de funcionar, y avisa de que va a estrechar la vigilancia sobre España. La Comisión presenta mañana las recomendaciones específicas para España, que según las fuentes consultadas dejarán una idea fuerza por encima de las demás: Europa sigue insatisfecha con el programa de reformas aplicado y pretende tutelar de cerca la economía española. Tras haber pactado con Madrid las líneas maestras del plan nacional de reformas, Bruselas evita la apertura de un expediente sancionador por desequilibrios excesivos, aunque eso estará sobre la mesa hasta el último minuto. Pero a cambio quiere asegurarse de que las medidas aprobadas finalmente por el Gobierno se ajustan a lo acordado en tiempo y forma. &ldquo;Ya basta de promesas&rdquo;, resume una fuente comunitaria. P.C. pensiones, jubilación, política social, seguridad social Los expertos se dan una prórroga por falta de consenso sobre las pensionesManuel V. Gómez Madrid 28 MAY 2013 - 00:01 CET255 El trabajo de expertos a los que el Gobierno encargó un informe sobre la próxima reforma de pensiones corre serio riesgo de acabar sin consenso. Ayer, día marcado para la última reunión, no fue posible lograrlo, así que decidieron

darse más tiempo. A la reunión se llegó con las cartas bocarriba. Una amplia mayoría se decantaba por proponer al Gobierno un factor de sostenibilidad &mdash;el objetivo de la reforma&mdash; que contenga una doble fórmula de ahorro en el gasto en pensiones: una para calcular la cuantía de las nuevas pensiones teniendo en cuenta la esperanza de vida y otra para ligar la actualización anual de las prestaciones a la salud de las cuentas de la Seguridad Social desvinculándolo de la marcha de los precios. Pero hay una minoría que no comparte este planteamiento, apuntan varias fuentes, y ayer no fue posible acercar posturas. P.C. pensiones, seguridad social España queda rezagada en el índice e bienestar que elabora la OCDEAlejandro Bolaños Madrid 28 MAY 2013 - 10:24 CET92 La alternativa al PIB que trata de forjar la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) para medir el bienestar económico y social no deja en buen lugar a España. Entre los 36 países que analiza la OCDE, la mayoría economías avanzadas, aunque también emergentes, como Rusia o Brasil, el promedio de los indicadores utilizados sitúa a España en el puesto 20, en una clasificación encabezada por Australia, Suecia y Canadá. Los que sacan peores resultados son Turquía, México y Chile. P.C. OCDE, índice de bienestar